



Equipo de Gestión de Incidentes de la Zona Suroeste

EQUIPO 4 – AARON HULBURD – COMANDANTE DEL INCIDENTE



Bomberos logran el 41% de completión en el incendio Indios

Actualización diaria – sábado, 1 de junio de 2024

Acres: 11,129

Ubicación: 7 millas al norte del pueblo de Coyote, NM

Completión: 41%

Fecha de inicio: 19 de mayo de 2024

Personal: 697

Combustibles: árboles

Resumen: Los bomberos tuvieron éxito al aplicar una baja intensidad de incendio a lo largo del Camino Forestal 77 con el objetivo de prevenir la progresión del incendio hacia el Sur y proteger valores importantes en la comunidad incluyendo la propiedad privada. Los manejadores del incendio completaron un vuelo de reconocimiento sobre el área del incendio y observaron claramente áreas quemadas y áreas aun no afectadas por el fuego. Áreas de gran tamaño de combustibles no quemados, conocidas como “islas verdes”, aún permanecen entre el área del incendio. El humo continúa acomodándose alrededor de las comunidades hacia el Noreste del área del incendio.

Operaciones: En la mañana del día de ayer, el incremento en la presencia de nubes y el nivel de humedad más alto lograron moderar la actividad del incendio. Con la temperatura incrementándose en horas de la tarde, los bomberos continuaron trabajar a lo largo del eje Noroeste del incidente para improvisar y mantener las líneas de incendio, desplazando mangueras y eliminando ganchos sobre el terreno. Al mismo tiempo buscando cualquier punto de inicio de incendio. Los bomberos trabajaron al de la maquinaria pesada para fortalecer y reforzar las líneas de buldóceros que fueron colocadas la noche anterior. En la esquina Suroeste del incendio, los bomberos encendieron material de combustión alrededor del límite Norte de la propiedad privada removiendo vegetación y creando una barrera de protección, mientras otro grupo de bomberos ensanchaban más las líneas de protección. El interior del área del incendio se quema de manera natural a lo largo del día con una intensidad variable dependiendo en el tipo de terreno. Varios aviones, siete grupos de bomberos terrestres y seis camiones de bomberos trabajaron de manera conjunta en el planeamiento y en la implementación de operaciones de quemas bien organizadas hacia Gurule Mesa. El día de hoy, los bomberos continuaran reforzando líneas de incendio primarias y secundarias, así como patrullando el perímetro del incendio. Se continuarán con las operaciones estratégicas de incendio conducidas por los bomberos en tierra y desde las aeronaves, a través de Gurule Mesa con el propósito de reducir la intensidad en el incendio y minimizar el impacto sobre las cuencas hidrográficas.

Condiciones climáticas: El día de hoy se esperan niveles de temperaturas similares a las anteriores, y al mismo tiempo podría darse un decrecimiento en los niveles de humedad. La probabilidad en la presencia de lluvias permanece en un 10%. Los vientos provenientes del Suroeste se moverán hacia la parte superior del barranco y es muy probable que se incrementen el día de mañana. Probablemente se observarán tendencias cálidas y secas hasta la próxima semana, dando como resultado en un incremento en la actividad en el incendio

Condiciones del humo: El humo sigue impactando a las comunidades alrededor del incendio. Fueron instalados algunos monitores adicionales de humo en el área de los Distritos de Guardabosques de Coyote, Gallina, Cañones, Chamas y en el Monastery of Christ in the Desert. Se recomienda a las personas sensibles al humo, con problemas respiratorios o con complicaciones del corazón, tomar las precauciones y las medidas necesarias para la salud de estos. Un reporte referente a las perspectivas del humo para el incendio Indios se encuentra disponible en línea de enlace abajo detallada. Vea un mapa interactivo de la presencia de humo en:

<https://fire.airnow.gov/es.html>. Aprenda más acerca del impacto del humo en <https://www.env.nm.gov/air-quality/es/fire-smoke-links/>.

Cierres: El Bosque Nacional de Santa Fe ha decretado un nuevo cierre de emergencia para el Incendio Indios. Puede encontrar la información completa acerca de la Orden de Cierre (No. 03-12-05-23-22) y el mapa correspondiente en [Inciweb](#). **El acampar, la adquisición de agua y el servicio de transporte estarán disponibles en la Estación de Guardabosque Coyote para los excursionistas que han sido afectados por esta Orden de Cierre en el sendero Continental Divide.**

Seguridad: Se ha establecido una restricción temporal de vuelo (TFR) sobre la zona afectada, incluyendo los sistemas aéreos automatizados o drones. Puede encontrar más información sobre los peligros que los drones representan para las aeronaves asignadas para la extinción de incendios forestales y para el personal sobre el terreno en : <https://uas.nifc.gov/>.

inciweb.wildfire.gov/incident-information/nmsnf-indios-wildfire / nmfireinfo.com /
575-323-2290 / x.com/SantafeNF / facebook.com/santafeNF / 2024.indios@firenet.gov

